
DIA INTERNACIONAL DA MULHER

Venda Avulsa: R$ 5,00Edição 1.488  - 7 a 9 de março  de 2023

Pinheiro Machado, Bagé, Pedras Altas, Candiota e Hulha Negra

Acesse: www.tribunadopampa.com.br

Pág. 6

Divulgação TP

Desde 2020 sem acontecer (foto), o Carnaval 
Fora de Época está confirmado pela Prefeitura 
de Candiota, por meio da Secretaria de Cultura. 
O evento acontece no próximo fim de semana.

Arquivo TP
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Aonde elas quiserem

Carnaval fora 
de época de 

Candiota está 
confirmado

Para lembrar o Dia Internecional da Mulher, 
comemorado neste dia 8 de março, o TP 
entrevistou três mulheres da região, que 
exercem ofícios que sempre e ainda são 
dominados pelos homens. Na foto, a motorista 
de caminhão em Candiota, Debora de Moura 
Etcheverria.
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PDT de Candiota faz filiação 
e promete disputar a 

Prefeitura nas eleições de 2024
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NOVA FILIAÇÃO PDT DE CANDIOTANOVA FILIAÇÃO PDT DE CANDIOTA
	 O	mais	novo	filiado	do	PDT	candiotense,	Lucas		 O	mais	novo	filiado	do	PDT	candiotense,	Lucas	
de Souza, que é empresário rural e urbano (ver matéria de Souza, que é empresário rural e urbano (ver matéria 
nesta edição), promete agregar novas ideias na política nesta edição), promete agregar novas ideias na política 
local. Lucas comentou com o local. Lucas comentou com o TPTP, que nos últimos anos , que nos últimos anos 
tem ido a Europa, tanto a trabalho como a passeio, e o tem ido a Europa, tanto a trabalho como a passeio, e o 
que tem percebido é que a agenda ambiental é muito que tem percebido é que a agenda ambiental é muito 
forte nos países europeus, sendo que isso ganha escala forte nos países europeus, sendo que isso ganha escala 
mundial. “Em Portugal, toda casa tem um pé de oliveira mundial. “Em Portugal, toda casa tem um pé de oliveira 
plantado,	no	mínimo.	Na	França,	há	incentivos	fiscais	plantado,	no	mínimo.	Na	França,	há	incentivos	fiscais	
do governo para quem apresenta inovações ambientais, do governo para quem apresenta inovações ambientais, 
como telhados verdes nos prédios, por exemplo, e isso como telhados verdes nos prédios, por exemplo, e isso 
é	beneficiado	com	menos	impostos”,	assinala.é	beneficiado	com	menos	impostos”,	assinala.

NOVA FILIAÇÃO PDT DE CANDIOTA 2NOVA FILIAÇÃO PDT DE CANDIOTA 2
 Ele assinala que tem procurado inovar em suas  Ele assinala que tem procurado inovar em suas 
propriedades rurais, com vistas na sustentabilidade, propriedades rurais, com vistas na sustentabilidade, 
usando energia fotovoltaica, defensivos biológicos, reu-usando energia fotovoltaica, defensivos biológicos, reu-
so de água, entre outras práticas. Conforme Lucas, há so de água, entre outras práticas. Conforme Lucas, há 
uma tendência mundial, inclusive dos próprios bancos, uma tendência mundial, inclusive dos próprios bancos, 
em emprestar recursos com juros mais baixos para em emprestar recursos com juros mais baixos para 
quem comprovar ações ambientais.quem comprovar ações ambientais.

NOVA FILIAÇÃO PDT DE CANDIOTA 3NOVA FILIAÇÃO PDT DE CANDIOTA 3
 Defensor da participação popular em decisões  Defensor da participação popular em decisões 
e elaboração do orçamento municipal, o mais novo e elaboração do orçamento municipal, o mais novo 
pedetista e que pode ser o nome do partido em 2024, pedetista e que pode ser o nome do partido em 2024, 
também comentou sobre qualidade da Educação, que também comentou sobre qualidade da Educação, que 
é	 uma	 bandeira	 do	PDT,	menor	 comprometimento	é	 uma	 bandeira	 do	PDT,	menor	 comprometimento	
da folha de pagamento, sistema de abastecimento e da folha de pagamento, sistema de abastecimento e 
distribuição de água, embelezamento urbano, fomento distribuição de água, embelezamento urbano, fomento 
a novas indústrias, além do carvão, aproveitando a a novas indústrias, além do carvão, aproveitando a 
vocação industrial do município, entre outras pautas. vocação industrial do município, entre outras pautas. 
Por	fim,	disse	acreditar	que	o	governo	Lula	deve	fazer	Por	fim,	disse	acreditar	que	o	governo	Lula	deve	fazer	
importantes investimentos na região.  importantes investimentos na região.  

PDT DE CANDIOTA NA OPOSIÇÃOPDT DE CANDIOTA NA OPOSIÇÃO
 O  O TPTP aproveitou a presença do vereador e  aproveitou a presença do vereador e 
do presidente do partido no jornal para indagar se o do presidente do partido no jornal para indagar se o 
PDT	seguia	na	oposição	ao	governo	municipal.	O	ve-PDT	seguia	na	oposição	ao	governo	municipal.	O	ve-
reador Guilherme Barão assinalou que essa era uma reador Guilherme Barão assinalou que essa era uma 
determinação	do	partido	e	que	nada	havia	modificado,	determinação	do	partido	e	que	nada	havia	modificado,	
destacando que exerce na Câmara uma oposição com destacando que exerce na Câmara uma oposição com 
responsabilidade e que jamais contrariem os interesses responsabilidade e que jamais contrariem os interesses 
do povo candiotense.do povo candiotense.

IPTU EM PINHEIROIPTU EM PINHEIRO
 A Prefeitura de Pinheiro Machado, por meio da  A Prefeitura de Pinheiro Machado, por meio da 
Secretaria da Fazenda, informa que já é possível emitir Secretaria da Fazenda, informa que já é possível emitir 
as	guias	para	pagamento	do	Imposto	Predial	e	Territorial	as	guias	para	pagamento	do	Imposto	Predial	e	Territorial	
Urbano	(IPTU)	2023	através	do	Portal	do	Cidadão	no	Urbano	(IPTU)	2023	através	do	Portal	do	Cidadão	no	
site	oficial	da	Prefeitura.	O	pagamento	também	poderá	site	oficial	da	Prefeitura.	O	pagamento	também	poderá	
ser efetuado diretamente no balcão de atendimento da ser efetuado diretamente no balcão de atendimento da 
Secretaria. Mais informações pelo fone (53) 3248-3555.Secretaria. Mais informações pelo fone (53) 3248-3555.

IPVAIPVA

 De acordo com balanço preliminar da Secreta- De acordo com balanço preliminar da Secreta-
ria Estadual da Fazenda (Sefaz), 55% dos motoristas ria Estadual da Fazenda (Sefaz), 55% dos motoristas 
gaúchos quitaram ou pagaram a segunda parcela do gaúchos quitaram ou pagaram a segunda parcela do 
Imposto sobre Propriedades de Veículos Automotores Imposto sobre Propriedades de Veículos Automotores 
(IPVA)	até	o	final	de	fevereiro.	Ao	longo	do	mês	passa-(IPVA)	até	o	final	de	fevereiro.	Ao	longo	do	mês	passa-
do, 168 mil contribuintes optaram pela antecipação e do, 168 mil contribuintes optaram pela antecipação e 

quitaram o tributo com desconto mínimo de 6%. Ainda quitaram o tributo com desconto mínimo de 6%. Ainda 
conforme o levantamento, a arrecadação alcançou o conforme o levantamento, a arrecadação alcançou o 
montante de R$ 2,5 bilhões, o que representa 52,5% montante de R$ 2,5 bilhões, o que representa 52,5% 
da expectativa de recolhimento do Estado com a frota da expectativa de recolhimento do Estado com a frota 
tributável. Na comparação com o mesmo período do ano tributável. Na comparação com o mesmo período do ano 
anterior, houve incremento nominal de R$ 442 milhões anterior, houve incremento nominal de R$ 442 milhões 
aos cofres gaúchos. Os recursos arrecadados com o aos cofres gaúchos. Os recursos arrecadados com o 
IPVA são divididos em 50% para o município onde o IPVA são divididos em 50% para o município onde o 
veículo está emplacado e 50% permanecem nos cofres veículo está emplacado e 50% permanecem nos cofres 
do Estado, conforme estabelece a Constituição Federal. do Estado, conforme estabelece a Constituição Federal. 

IPVA 2IPVA 2

 Da fatia de motoristas que aderiu ao parce- Da fatia de motoristas que aderiu ao parce-
lamento em janeiro, 82% realizaram o pagamento da lamento em janeiro, 82% realizaram o pagamento da 
segunda cota até a última terça-feira (28/2) e, portanto, segunda cota até a última terça-feira (28/2) e, portanto, 
garantiram desconto de 6% pela antecipação. Ao todo, garantiram desconto de 6% pela antecipação. Ao todo, 
355 mil proprietários de veículos optaram pelo parcela-355 mil proprietários de veículos optaram pelo parcela-
mento do IPVA neste ano. Novidade inserida no ciclo do mento do IPVA neste ano. Novidade inserida no ciclo do 
IPVA 2022, o pagamento por Pix já representa 23,4% IPVA 2022, o pagamento por Pix já representa 23,4% 
do total de veículos quitados pelos contribuintes. Em do total de veículos quitados pelos contribuintes. Em 
relação ao ano anterior, a Sefaz registrou aumento de relação ao ano anterior, a Sefaz registrou aumento de 
38% no pagamento à vista por meio da modalidade 38% no pagamento à vista por meio da modalidade 
criada pelo Banco Central. O motorista que optar pela criada pelo Banco Central. O motorista que optar pela 
antecipação do tributo até o dia 31 de março ainda terá antecipação do tributo até o dia 31 de março ainda terá 
descontos	que	podem	chegar	a	22,40%.	No	final	de	descontos	que	podem	chegar	a	22,40%.	No	final	de	
abril, inicia a escala de vencimentos do tributo, conforme abril, inicia a escala de vencimentos do tributo, conforme 
o cronograma abaixo. Os motoristas que aderiram ao o cronograma abaixo. Os motoristas que aderiram ao 
parcelamento também terão desconto de 3% na cota parcelamento também terão desconto de 3% na cota 
de março.de março.

PORTAL DA ESTIAGEMPORTAL DA ESTIAGEM

 O governo do Estado disponibilizou, desde este  O governo do Estado disponibilizou, desde este 
domingo (5), a página do Monitor da Estiagem para domingo (5), a página do Monitor da Estiagem para 
acesso de toda a sociedade. O site proclima2050.rs.gov.acesso de toda a sociedade. O site proclima2050.rs.gov.
br/monitorestiagem , que teve uma primeira versão ainda br/monitorestiagem , que teve uma primeira versão ainda 
teste apresentada pelo governador Eduardo Leite para teste apresentada pelo governador Eduardo Leite para 
a imprensa no mês de fevereiro, recebeu melhorias e a imprensa no mês de fevereiro, recebeu melhorias e 
novo layout. O monitor dispõe de informações sobre a novo layout. O monitor dispõe de informações sobre a 
situação da estiagem no Rio Grande do Sul em tempo situação da estiagem no Rio Grande do Sul em tempo 
real, análise climática e lista investimentos e ações rea-real, análise climática e lista investimentos e ações rea-
lizadas pelo governo, possibilitando a gestão orientada lizadas pelo governo, possibilitando a gestão orientada 
por dados e evidências. “Este é um dos produtos que por dados e evidências. “Este é um dos produtos que 
serão entregues à sociedade gaúcha dentro do progra-serão entregues à sociedade gaúcha dentro do progra-
ma Supera Estiagem. São iniciativas que caracterizam ma Supera Estiagem. São iniciativas que caracterizam 
a nova forma do governo tratar o problema da falta de a nova forma do governo tratar o problema da falta de 
chuvas,	com	um	olhar	permanente,	a	fim	de	minimizar	chuvas,	com	um	olhar	permanente,	a	fim	de	minimizar	
os efeitos pontuais. O monitor reúne informações das os efeitos pontuais. O monitor reúne informações das 
variações de disponibilidade hídrica e seus prejuízos, variações de disponibilidade hídrica e seus prejuízos, 
as ações governamentais, possibilitando a revisão de as ações governamentais, possibilitando a revisão de 
iniciativas	e	proposições	mais	assertivas”,	 reforçou	a	iniciativas	e	proposições	mais	assertivas”,	 reforçou	a	
secretária do Meio Ambiente e Infraestrutura, Marjorie secretária do Meio Ambiente e Infraestrutura, Marjorie 
Kauffmann.Kauffmann.

PORTAL DA ESTIAGEM 2PORTAL DA ESTIAGEM 2
O desenvolvimento do monitor foi coordenado O desenvolvimento do monitor foi coordenado 

pela Secretaria do Meio Ambiente e Infraestrutura pela Secretaria do Meio Ambiente e Infraestrutura 
(Sema), com colaboração da Secretaria da Agricultura, (Sema), com colaboração da Secretaria da Agricultura, 
Pecuária, Produção Sustentável e Irrigação (Seapi), Pecuária, Produção Sustentável e Irrigação (Seapi), 

Secretaria do Desenvolvimento Regional (SDR) e Secretaria do Desenvolvimento Regional (SDR) e 
da Coordenadoria Estadual de Proteção e Defesa da Coordenadoria Estadual de Proteção e Defesa 
Civil. As melhorias foram implementadas pela Co-Civil. As melhorias foram implementadas pela Co-
dex, especialista em soluções de gestão e análise dex, especialista em soluções de gestão e análise 
de informação. “A divulgação de informações claras de informação. “A divulgação de informações claras 
e tempestivas acerca da atuação do Estado é o ac-e tempestivas acerca da atuação do Estado é o ac-
countability para com a sociedade na medida em que countability para com a sociedade na medida em que 
o monitor apresenta o tema de forma multifatorial, em o monitor apresenta o tema de forma multifatorial, em 
tempo real, sobre as condições climáticas e as ações tempo real, sobre as condições climáticas e as ações 
do Estado, propiciando aos gestores públicos a siner-do Estado, propiciando aos gestores públicos a siner-
gia em ações de prevenção, preparação e resposta gia em ações de prevenção, preparação e resposta 
nas decisões imediatas e ao planejamento de médio nas decisões imediatas e ao planejamento de médio 
e	longo	prazo”,	aponta	o	secretário	da	Casa	Militar	e	 longo	prazo”,	aponta	o	secretário	da	Casa	Militar	
e coordenador estadual de Proteção e Defesa Civil, e coordenador estadual de Proteção e Defesa Civil, 
coronel Luciano Boeira.coronel Luciano Boeira.

PORTAL DA ESTIAGEM 3PORTAL DA ESTIAGEM 3
A plataforma teve como base três pilares: informa-A plataforma teve como base três pilares: informa-
ções espaciais, com a geoespacialização de todos ções espaciais, com a geoespacialização de todos 
os municípios que estão em situação de emergência; os municípios que estão em situação de emergência; 
padronização e análise de dados; e disponibilização padronização e análise de dados; e disponibilização 
das informações de forma intuitiva e objetiva. O das informações de forma intuitiva e objetiva. O 
monitor também disponibiliza links para ferramentas monitor também disponibiliza links para ferramentas 
externas, como a Sala de Situação e o Sistema de externas, como a Sala de Situação e o Sistema de 
Monitoramento e Alertas Agroclimáticos (Simagro-Monitoramento e Alertas Agroclimáticos (Simagro-
-RS). O titular da Seapi, Giovani Feltes, ressaltou -RS). O titular da Seapi, Giovani Feltes, ressaltou 
que essa é uma ferramenta que dá transparência que essa é uma ferramenta que dá transparência 
aos dados e, ao mesmo tempo, traz informações aos dados e, ao mesmo tempo, traz informações 
úteis para a sociedade. “Os dados gerados por meio úteis para a sociedade. “Os dados gerados por meio 
do Simagro-RS, também disponíveis no monitor, dão do Simagro-RS, também disponíveis no monitor, dão 
suporte ao produtor rural para o planejamento de suas suporte ao produtor rural para o planejamento de suas 
atividades	dentro	das	propriedades”,	enfatiza	Feltes.atividades	dentro	das	propriedades”,	enfatiza	Feltes.

PARQUE EÓLICO EM PINHEIROPARQUE EÓLICO EM PINHEIRO
 Segundo noticiou o portal GZH, saiu a licença  Segundo noticiou o portal GZH, saiu a licença 
de instalação do Complexo Eólico Pinheiro Machado, de instalação do Complexo Eólico Pinheiro Machado, 
que	ficará	na	zona	rural	de	Pinheiro	Machado,	na	cam-que	ficará	na	zona	rural	de	Pinheiro	Machado,	na	cam-
panha gaúcha. Serão 45 aerogeradores distribuídos panha gaúcha. Serão 45 aerogeradores distribuídos 
em	oito	‘pequenos”	parques	eólicos,	chamados	de	Ca-em	oito	‘pequenos”	parques	eólicos,	chamados	de	Ca-
cimbinhas, Campo do Régio, Candiotinha, Invernada cimbinhas, Campo do Régio, Candiotinha, Invernada 
Pedra	Grande,	Potreiro	dos	Trilhos,	São	João	Batista,	Pedra	Grande,	Potreiro	dos	Trilhos,	São	João	Batista,	
São	Manoel	e	Serra	do	Veleda.	As	estruturas	ficarão	São	Manoel	e	Serra	do	Veleda.	As	estruturas	ficarão	
em cerca de 3,1 mil hectares próximos ao quilômetro em cerca de 3,1 mil hectares próximos ao quilômetro 
115 na BR-293.115 na BR-293.

PARQUE EÓLICO EM PINHEIRO 2PARQUE EÓLICO EM PINHEIRO 2
 Esse é um dos três projetos de complexos  Esse é um dos três projetos de complexos 
eólicos em Pinheiro Machado em andamento na Fun-eólicos em Pinheiro Machado em andamento na Fun-
dação de Proteção Ambiental (Fepam), e o primeiro a dação de Proteção Ambiental (Fepam), e o primeiro a 
receber a licença de instalação. Os outros dois já têm receber a licença de instalação. Os outros dois já têm 
a licença prévia e aguardam o avançar do processo.a licença prévia e aguardam o avançar do processo.
Inicialmente, o projeto licenciado agora teria mais de Inicialmente, o projeto licenciado agora teria mais de 
200 aerogeradores, mas passou por uma revisão que 200 aerogeradores, mas passou por uma revisão que 
reduziu	o	número	de	“cata-ventos”,	mas	aumentou	a	reduziu	o	número	de	“cata-ventos”,	mas	aumentou	a	
potência de cada um. Agora, são 3,2 megawatts por potência de cada um. Agora, são 3,2 megawatts por 
aerogerador, o que dará 189 megawatts de potência aerogerador, o que dará 189 megawatts de potência 
instalada. A empresa responsável é a ECB Pedras instalada. A empresa responsável é a ECB Pedras 
Altas, que tem sede em Salvador, na Bahia. Altas, que tem sede em Salvador, na Bahia. 

PARQUE EÓLICO EM PINHEIRO 3PARQUE EÓLICO EM PINHEIRO 3
 Além da autorização para a obra do complexo  Além da autorização para a obra do complexo 
eólico, a licença da Fepam também autoriza a cons-eólico, a licença da Fepam também autoriza a cons-
trução de uma subestação coletora na área licenciada trução de uma subestação coletora na área licenciada 
do Parque Eólico São João Batista.  Ainda em janeiro, do Parque Eólico São João Batista.  Ainda em janeiro, 
a Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel) havia a Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel) havia 
autorizado a implantação do empreendimento da ECB.autorizado a implantação do empreendimento da ECB.

NOVO BOLSA FAMÍLIANOVO BOLSA FAMÍLIA
 O Bolsa Família está de volta com toda a in- O Bolsa Família está de volta com toda a in-
tegralidade de conceitos e instrumentos . O programa tegralidade de conceitos e instrumentos . O programa 
foi	oficialmente	retomado	na	quinta-feira	passada.	Em	foi	oficialmente	retomado	na	quinta-feira	passada.	Em	
cerimônia no Palácio do Planalto o presidente Lula cerimônia no Palácio do Planalto o presidente Lula 
assinou	a	Medida	Provisória	que	define	os	parâmetros	assinou	a	Medida	Provisória	que	define	os	parâmetros	
da	 política	 pública.	Todas	 as	 famílias	 beneficiárias	da	 política	 pública.	Todas	 as	 famílias	 beneficiárias	
receberão um valor mínimo de R$ 600 e serão cria-receberão um valor mínimo de R$ 600 e serão cria-
dos dois benefícios complementares, pensados para dos dois benefícios complementares, pensados para 
atender de forma mais adequada o tamanho e as atender de forma mais adequada o tamanho e as 
características de cada família. Um deles é voltado características de cada família. Um deles é voltado 
para dar atenção especial à Primeira Infância. Deter-para dar atenção especial à Primeira Infância. Deter-
mina um valor adicional de R$ 150 para cada criança mina um valor adicional de R$ 150 para cada criança 
de até seis anos de idade na composição familiar. de até seis anos de idade na composição familiar. 
Um segundo prevê um adicional de R$ 50 para cada Um segundo prevê um adicional de R$ 50 para cada 
integrante da família com idade entre sete e 18 anos integrante da família com idade entre sete e 18 anos 
incompletos e para gestantes. incompletos e para gestantes. 

VALORES	DE	ASSINATURA: VALORES	DE	ASSINATURA: 
Mensal: Mensal: R$ 35 (Fidelidade 12 meses - R$ 30)R$ 35 (Fidelidade 12 meses - R$ 30)
Trimestral:	Trimestral:	R$ 81 (ou em 2x de R$ 40,50)R$ 81 (ou em 2x de R$ 40,50)

Semestral: Semestral: R$ 137 (ou em 2x de R$ 68,50)R$ 137 (ou em 2x de R$ 68,50)
Anual:Anual: R$ 242 (ou em 3x de R$ 81) R$ 242 (ou em 3x de R$ 81)

Bianual:Bianual: R$ 429 (ou em 4x de R$ 143) R$ 429 (ou em 4x de R$ 143)
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O Partido Democrá-
t ico  Trabalh is ta 
(PDT) de Candiota, 

que já governou a cidade de 
1997 a 2000, se movimen-
tou forte na última semana 
já mirando o cenário elei-
toral de 2024. O presidente 
do partido, Wagner Pinto e o 
vereador Guilherme Barão, 
estiveram na redação do TP 
na manhã da última sexta-
-feira (3), acompanhados do 
produtor rural e empresário 
local, Lucas Daniel Nunes 
de Souza, que tinha acaba-
do de se filiar à sigla (ver 
sua pequena biografia no 
quadro). O ato de filiação 
aconteceu na quinta passada 
(2), no Restaurante e Chur-

rascaria Paim, às margens 
da BR-293.

A filiação de Lucas 
não significa que ele será o 
candidato, porém, segundo 
Wagner indica, e isso é 
decisão tomada, o PDT 
candiotense terá uma chapa 
majoritária para concor-
rer nas próximas eleições. 
“O PDT já havia definido 
que concorreria, a vinda 
do Lucas só reforça isso. 
Não somos puxadinho de 
ninguém”, enfatiza Wagner. 

Eufórico com a nova 
aquisição, o vereador Gui-
lherme destaca que a vinda 
do empresário do agrone-
gócio fortalece muito o 
partido. “Lucas é uma pes-

PDT de Candiota faz filiação 
importante e diz que não abre mão 
de concorrer à Prefeitura em 2024

Na última semana, o partido filiou o empresário e produtor rural 
Lucas Nunes de Souza, 40 anos, que afirma estar à disposição 

da sigla para qualquer desafio político-eleitoral

soa que agrega demais, tem 
ideias inovadoras e isso que 
nos levou a fazer esforços 
para trazê-lo ao partido. Se 
ele será ou não nosso can-
didato, isso vai depender 
de uma construção coletiva 
interna nossa”, afirmou o 
parlamentar, indo além. 
“Tínhamos um cenário onde 
alguns davam o PDT como 
morto, mas o partido está 
aí para recuperar o seu es-
paço e se consolidar como 
a terceira força política do 
município”.

O presidente pede-
tista ainda promete novas fi-
liações para o próximo mês 
de abril, quando o partido 
estará em eleições internas.

QUEM É LUCAS - Quando 
seu pai locou caminhões 
lá de Ernestina (no No-
roeste gaúcho, próximo 
a Passo Fundo) para um 
conhecido que já plantava 
soja em Candiota, Lucas 
veio conhecer a região. Na 
época ele era estudante de 
Agronomia da Universida-
de de Passo Fundo (UPF). 
“Peguei um pouco desta 
terra nas mãos e disse, aqui 
vou fazer minha vida”.  E 
assim fez em 2007, quando 
arrendou propriedades no 
entorno do assentamento 
Santa Lúcia. Hoje, Lucas é 
forte produtor de soja local, 
tendo adquirido campos 
próprios na região do Passo 
do Tigre e também no Santa 
Lúcia, além de seguir com 

Vereador Guilherme Barão e o presidente da sigla, 
Wagner Pinto  apresentaram o mais novo filiado

arrendamentos.
O produtor  rural 

também se tornou empre-
sário urbano, tendo a fran-
quia das lojas Havaianas 
(confecção) em Bagé e já 
projetando abrir uma loja 
em Pelotas.

Ele já teve passagem 
pela política, quando foi o 
vereador mais novo eleito 
na sua cidade natal, com 
apenas 18 anos, tendo con-
corrido em 2012, também 
em Ernestina, a vice-prefeito 
e não sido eleito. Em ambos 
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TRAMITANDO NA COMISSÃO DE TRAMITANDO NA COMISSÃO DE 
LEGISLAÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO FINAL:LEGISLAÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO FINAL:

Projeto de Lei nº 93/2022,Projeto de Lei nº 93/2022, de Autoria do Poder Executivo, que  de Autoria do Poder Executivo, que 
Estabelece o Plano de Políticas Municipais para as Mulheres, o Estabelece o Plano de Políticas Municipais para as Mulheres, o 
Centro de Referência o Conselho e Recurso Municipal dos Direitos Centro de Referência o Conselho e Recurso Municipal dos Direitos 
da Mulher. da Mulher. Projeto de Lei nº 101/2022Projeto de Lei nº 101/2022, de Autoria do Poder Exe-, de Autoria do Poder Exe-
cutivo, queAutoriza o Poder Executivo a firmar Termo de permissão cutivo, queAutoriza o Poder Executivo a firmar Termo de permissão 
de Uso Gratuito de bem móvel do Município.de Uso Gratuito de bem móvel do Município.
Projeto de Lei nº 102/2022Projeto de Lei nº 102/2022, de Autoria do Poder Executivo, que , de Autoria do Poder Executivo, que 
Autoriza o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso Autoriza o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso 
Gratuito de bem móvel do Município.Gratuito de bem móvel do Município.
Projeto de Lei nº 104/2022Projeto de Lei nº 104/2022, de Autoria do Poder Executivo, que , de Autoria do Poder Executivo, que 
Autoriza o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso Autoriza o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso 
Gratuito de bem móvel do Município.Gratuito de bem móvel do Município.
Projeto de Lei nº 105/2022Projeto de Lei nº 105/2022, de Autoria do Poder Executivo, que , de Autoria do Poder Executivo, que 
Autoriza o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso Autoriza o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso 
Gratuito de bem móvel do Município.Gratuito de bem móvel do Município.
Projeto de Lei nº 106/2022Projeto de Lei nº 106/2022, de Autoria do Poder Executivo, que , de Autoria do Poder Executivo, que 
Autoriza o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso Autoriza o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso 
Gratuito de bem móvel do Município.Gratuito de bem móvel do Município.

Projeto de Lei nº 112/2022Projeto de Lei nº 112/2022, Autoria do Poder Executivo, que Autoriza , Autoria do Poder Executivo, que Autoriza 
o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso Gratuito de o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso Gratuito de 
bem móvel do Município. bem móvel do Município. 
Projeto de Lei nº 03/2023Projeto de Lei nº 03/2023, Autoria do Poder Executivo, queAltera a , Autoria do Poder Executivo, queAltera a 
Lei Municipal nº 4205, de 31 de dezembro de 2014, para criar novas Lei Municipal nº 4205, de 31 de dezembro de 2014, para criar novas 
gratificações por função, redefinir o valor dos padrões de GF e permitir gratificações por função, redefinir o valor dos padrões de GF e permitir 
acúmulo de gratificações.acúmulo de gratificações.
Projeto de Lei nº 13/2023Projeto de Lei nº 13/2023, de Autoria do Poder Executivo, que Institui , de Autoria do Poder Executivo, que Institui 
o Programa de Regularização Fiscal REFISPIM 2023, relativo à recu-o Programa de Regularização Fiscal REFISPIM 2023, relativo à recu-
peração de créditos tributários do Município e dá outras providências.peração de créditos tributários do Município e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 15/2023Projeto de Lei nº 15/2023, de Autoria do Poder Executivo, que Autori-, de Autoria do Poder Executivo, que Autori-
za a abertura de crédito especial no orçamento de 2023, por anulação za a abertura de crédito especial no orçamento de 2023, por anulação 
de dotação, no valor de R$ 6.500,00 (seis mil e quinhentos reais).de dotação, no valor de R$ 6.500,00 (seis mil e quinhentos reais).
Projeto de Lei nº 17/2023Projeto de Lei nº 17/2023, de Autoria do Poder Executivo, que Institui , de Autoria do Poder Executivo, que Institui 
o Programa de Incentivo Fiscal do ITBI no Município de Pinheiro o Programa de Incentivo Fiscal do ITBI no Município de Pinheiro 
Machado para os anos de 2023 e 2024, e dá outras providências. Machado para os anos de 2023 e 2024, e dá outras providências. 
Projeto de Lei nº 18/2023Projeto de Lei nº 18/2023, de Autoria do Poder Executivo, que , de Autoria do Poder Executivo, que 
Retifica a Lei Municipal nº 4506/2023 para dispor acerca do caráter Retifica a Lei Municipal nº 4506/2023 para dispor acerca do caráter 
celetista dos Agentes Comunitários de Saúde e Agentes de Combate celetista dos Agentes Comunitários de Saúde e Agentes de Combate 
a Endemias. a Endemias. 
Projeto de Lei nº 19/2023Projeto de Lei nº 19/2023, de Autoria do Poder Executivo, que Altera , de Autoria do Poder Executivo, que Altera 
a Lei Municipal nº 4478/2022 para dispor acerca do piso salarial dos a Lei Municipal nº 4478/2022 para dispor acerca do piso salarial dos 
Agentes Comunitários de Saúde e Agentes de Combate a Endemias. Agentes Comunitários de Saúde e Agentes de Combate a Endemias. 

TRAMITANDO NA COMISSÃO DE ORÇAMENTO, FINANÇAS E TRAMITANDO NA COMISSÃO DE ORÇAMENTO, FINANÇAS E 
CONTAS PÚBLICAS:CONTAS PÚBLICAS:

Demonstrativo SimplificadoDemonstrativo Simplificado do Relatório Resumido da Execução  do Relatório Resumido da Execução 
orçamentária referente ao 3º quadrimestre de 2022.orçamentária referente ao 3º quadrimestre de 2022.
Projeto de Lei nº 100/2022Projeto de Lei nº 100/2022, de Autoria do Poder Executivo, queAu-, de Autoria do Poder Executivo, queAu-
toriza o Município, Poder Executivo, a conceder auxílio financeiro toriza o Município, Poder Executivo, a conceder auxílio financeiro 
no transporte escolar a estudantes do ensino técnico, médio ou no transporte escolar a estudantes do ensino técnico, médio ou 
universitário e dá outras providências.universitário e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 01/2023Projeto de Lei nº 01/2023, Autoria do Poder Executivo, que Altera a , Autoria do Poder Executivo, que Altera a 
Lei Municipal nº 4496/2022 para acrescentar a seção I e II ao capitulo Lei Municipal nº 4496/2022 para acrescentar a seção I e II ao capitulo 
V e inserir dispositivos e dá outras providências. V e inserir dispositivos e dá outras providências. 
Projeto de Lei nº 08/2023Projeto de Lei nº 08/2023, Autoria do Poder Executivo, queConcede , Autoria do Poder Executivo, queConcede 
isenção e desconto do Imposto sobre Transmissão de Bens e Imó-isenção e desconto do Imposto sobre Transmissão de Bens e Imó-
veis (ITBI) aos produtores rurais que tenham acessado programas veis (ITBI) aos produtores rurais que tenham acessado programas 
do Governo Federal ou Estadual exclusivamente para aquisição de do Governo Federal ou Estadual exclusivamente para aquisição de 
terras, e dá outras providências.terras, e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 16/2023Projeto de Lei nº 16/2023, de Autoria do Poder Executivo, que , de Autoria do Poder Executivo, que 
Autoriza a Contratação temporária de profissionais para atender à Autoriza a Contratação temporária de profissionais para atender à 
necessidade excepcional no Município de Pinheiro Machado.necessidade excepcional no Município de Pinheiro Machado.
Projeto de Lei nº 20/2023Projeto de Lei nº 20/2023, de Autoria do Poder Executivo, que , de Autoria do Poder Executivo, que 
Cria o Banco Municipal de Materiais Ortopédicos no Município de Cria o Banco Municipal de Materiais Ortopédicos no Município de 
Pinheiro Machado/RS. Pinheiro Machado/RS. 

os cargos concorreu pelo 
Partido Progressista (PP).

Lucas é casado com 
Graziela e pai de três me-
ninas (15 anos, 4 e 1 ano 
e meio). 

À DISPOSIÇÃO – Aos 40 
anos e se dizendo enraizado 
em Candiota, ele entende 
que chegou o momento de 
participar mais ativamente 
da vida do município, que, 
segundo o produtor, lhe 
deu tantas oportunidades 
de crescimento.  “Eu quero 

participar porque aqui é 
o meu lugar, onde escolhi 
para fazer minha vida”, 
disse.
A escolha pelo PDT foi por 
uma questão familiar, pois 
o avô já falecido foi um 
brizolista fervoroso. “O 
partido me abriu o espaço. 
Não sou um oportunista, 
estou aqui há muito tempo. 
Vejo como uma oportunida-
de para contribuir. Estou à 
disposição do partido para 
encarar a tarefa que me for 
dada”, declara.

"

Eu quero 
participar 

porque aqui é o 
meu lugar, onde 

escolhi para fazer 
minha vida

"
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A Capital do Carvão vai comprar um caminhão truck e a Terra da Ovelha uma motoniveladora

Candiota e Pinheiro Machado 
garantem liminares para aquisição de 
equipamentos com recursos da União

JUSTIÇA

As procuradorias jurídi-
cas das prefeituras de 
Candiota e Pinheiro 

Machado obtiveram recen-
temente, importantes ganhos 
judiciais. Em ambos os casos, 
a Justiça Federal garantiu, em 
caráter liminar, a aquisição 
de equipamentos para os 

Divulgação TP

Procuradora-geral Nathiane Vaz foi 
responsável pela ação de Candiota

municípios, com recursos 
oriundos de convênios com 
a União.

CANDIOTA - Em decisão no 
último dia 27 de fevereiro, o 
Tribunal Regional Federal da 
4ª Região (TRF4) acolheu o 
recurso e concedeu a tutela de 

urgência recursal requerida 
pela Procuradoria-Geral do 
Município (PGM), por meio 
de ação ajuizada pela procu-
radora-geral, Nathiane Vaz.

A ação judicial busca-
va restabelecer o convênio e 
empenho destinado à aquisi-
ção de um caminhão truck, 
objeto de convênio entre o 
município e a União, no valor 
de R$ 477,5 mil.

O desembargador, 
ao julgar o recurso, segun-
do informado, reconheceu 
que o município cumpriu 
todas as etapas do convênio, 
não havendo motivos legais 
para que o empenho fosse 
cancelado unilateralmente 
pela União, sem qualquer 
justificativa. “A decisão do 
TRF4 comprovou que o 
município cumpriu todas as 
etapas e disposições legais e 
contratuais, realizou o pro-
cesso licitatório e formalizou 
o contrato observando os 
prazos de vigência do convê-
nio, restando cristalinamente 
demonstrado que o ato da 
União, ao cancelar o convê-
nio, foi arbitrário. Em breve, 
o maquinário será entregue 
à coletividade”, afirmou a 
procuradora-geral Nathiane, 

agradecendo a secretária de 
Planejamento do município, 
Pâmela Medeiros, que, se-
gundo ela, providenciou toda 
documentação necessária 
para comprovação dos fatos 
ao Poder Judiciário. 

Para o prefeito Luiz 
Carlos Folador, a conquista 
é valiosa e necessária. “Fruto 
do trabalho de toda equipe 
da nossa Procuradoria, bem 
como da nossa Secretaria 
de Planejamento e suas res-
pectivas equipes. Grande 
vitória. Foram dezenas de 
reuniões e encaminhamentos 
para que, enfim, pudéssemos 
comemorar. Seguimos juntos 
e de mãos dadas pelo bem do 
município”, disse.  

A secretária Pâmela 
também comemorou. “A che-
gada deste veículo é muito 
importante, pois o governo 
está fazendo sua parte, bus-
cando a renovação da frota 
para que possa atender as 
demandas da cidade junto a 
Secretaria de Obras. A junção 
de esforços entre os envol-
vidos fez chegarmos a esse 
resultado. O município irá 
arcar com aproximadamente 
R$ 100 mil de contrapartida. 
Estamos felizes”, afirma.

PINHEIRO MACHADO 
- Já a Prefeitura de Pinhei-
ro Machado, por meio do 
procurador-geral Giordan 
Garcia Gomes e do asses-
sor Jurídico Alexandre dos 
Santos Madruga, também 
conseguiu uma importante 
vitória.

Embasados na situa-
ção de emergência que atra-
vessa o município em razão 
da estiagem e necessitando 
de recursos para garantir 
melhores condições de tra-
fegabilidade nas estradas, 
a Procuradoria Jurídica do 
Município (PJM) obteve li-
minar favorável para aquisi-
ção de uma motoniveladora, 
pelo convênio junto ao Mi-
nistério da Integração e do 
Desenvolvimento Regional 
(MIDR).

De acordo com Ale-
xandre Madruga, a atual 
administração ao buscar ad-
quirir uma motoniveladora, 
acabou tendo o seu plano de 
trabalho rejeitado. “O plano 
foi rejeitado em razão de não 
conter a certidão de regulari-
dade previdenciária. Diante 
dessa negativa, entramos 
com a demanda judicial que 
se encontra em trâmite na 

cidade de Santana do Livra-
mento e pontuamos ao juiz 
federal que o município vive 
uma situação de emergência 
em razão da estiagem e que 
precisamos da motonivela-
dora pra dar melhores con-
dições nas estradas, ainda 
mais nesse momento atípico, 
de extrema emergência que 
a população está vivendo”, 
destacou o assessor jurírico.

Já o procurador-geral 
Giordan Gomes ressalta 
que dentre os argumentos 
da tese do município, foi 
fundamental demonstrar 
que a Prefeitura vem toman-
do as medidas necessárias 
para trazer a regularidade 
previdenciária de Pinheiro 
Machado. “Assim o Juiz 
entendeu que o nosso pedido 
tinha todos os elementos 
necessários pra conceder 
a tutela de urgência. Desta 
forma a União foi intimada, 
para que se abstenha de 
rejeitar o plano de trabalho 
por falta da certidão de re-
gularidade previdenciária, 
o que traz a possibilidade do 
município adquirir a desejada 
motoniveladora em benefício 
de Pinheiro Machado”, com-
pleta Giordan Gomes.
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Arquivo TP

Desde 2020 que não havia o tradicional Carnaval na cidade

Última edição da maior festa de Hulha Negra foi em 2019

Arquivo TP

Carnaval Fora de 
Época de Candiota 

está confirmado para o 
próximo fim de semana

Após rumores de um 
possível cancela-
mento do famoso 

Carnaval Fora de Época do 
município de Candiota, que 
está marcado para acontecer 
nos próximos dias 10, 11 e 
12 de março na praça cen-
tral da cidade, o TP entrou 
em contato com o secretário 
de Cultura, Esporte e Ju-
ventude, Diego Lima, que 
confirmou a realização do 
evento. 

O assunto teve iní-
cio após a Prefeitura divul-
gar em suas redes sociais 
que o festival Canto Mo-
leque da Canção Gaúcha, 
seria adiado por conta da 
estiagem que assola a re-
gião, incluindo Candiota. O 
evento também estava mar-
cado para acontecer neste 
mês de março, juntamente 
com as comemorações do 
31º aniversário de emanci-
pação do município. 

Ao ser questionado 
sobre a realização do Car-
naval, Diego explicou a 

situação. “O Carnaval não é 
realizado há dois anos, por 
conta da pandemia. Neste 
ano, estamos retornando aos 
poucos com as atividades, 
e em toda a nossa região 
já aconteceu a festa e só 
resta Candiota”, citou. “Nós 
pensamos muito na praça de 
alimentação, nas pessoas que 
já fizeram a sua inscrição e 
estão esperando a festa para 
vender o seu sustento. Temos 
pessoas autônomas, que tam-
bém precisam ganhar o seu 
dinheiro e por isso decidimos 
manter o Carnaval”, afirmou 
Diego. 

Além disso, o secre-
tário reforçou que a praça 
de alimentação é exclusiva-
mente para comerciantes de 
Candiota, para valorizar o 
comércio local. “Nós sabe-
mos de todos os problemas 
que a estiagem trouxe para 
o nosso município, princi-
palmente para os produtores 
rurais. Mas também preci-
samos pensar no pessoal da 
cidade, que enfrentaram uma 

FOLIA 2023

pandemia terrível e precisa-
ram fechar as portas de seus 
comércios, ou até mesmo 
não puderam vender seus 
produtos de casa em casa”, 
enfatizou. 

Ao finalizar, Diego 
afirmou que o Canto Mole-
que gera um custo maior ao 
município, e por isso deci-
diram adiar neste momento. 

PROGRAMAÇÃO – Nos 
dias 10 e 11, acontecerá 
o tradicional desfile dos 
blocos na avenida 24 de 
Março. De um modo dife-
rente, neste ano, os foliões 
serão conduzidos pelo trio 
elétrico do bloco Millenium. 
A concentração está marca-
da para às 21h30, e a saída 
será às 22h30 da frente do 
Hotel Candiota em direção 
a praça. 

Após o desfile, ha-
verá show com o grupo 
Choko e Banda da cidade de 
Pelotas. Já no dia 12, acon-
tecerá o tradicional carnaval 
infantil a partir das 17h. Agora no dia 24, dentro das programações dos 31 anos da cidade, acontece a 

apresentação das Soberanas da 25ª Festa do Colono

Festa do Colono será 
no início de agosto 
em Hulha Negra

Depois de três anos 
sem ser realizada, a 
Festa do Colono está 

mais que confirmada para 
este ano. O evento, que che-
ga a 25ª edição e é a maior 
festa de Hulha Negra, vai 
acontecer nos dias 4, 5 e 6 
agosto próximo.

Segundo o vice-pre-
feito e integrante da Comis-
são de Organização, Igor 

Canto, atrações como Elton 
Sadanha e Os Serranos já 
estão confirmadas.

Agora no dia 24 de 
março, fazendo parte das 
comemorações dos 31 anos 
de emancipação de Hulha 
Negra, será realizado um 
baile com abertura do grupo 
Marcas do Sul e animação 
dos Tchê Garotos. O evento 
está marcado para iniciar às 

PÓS-PANDEMIA

22h30. 
Conforme Igor, no 

baile acontece também uma 
programação da 25ª Festa 
do Colono, quando serão 
apresentadas as Sobera-
nas, que foram escolhidas 
este ano pela Comissão 
Organizadora. “Estamos 
trabalhando para a retoma-
da de nosso maior evento”, 
destaca Igor.
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Vereadora Nádia foi a terceira mais votada em Pedras Altas

Sabrina Monteiro/Especial TP

8 DE MARÇO

Dia internacional delas - Mulheres 
que se destacam na região

Para homenagear todas 
as mulheres neste dia 
8 de março – Dia In-

ternacional da Mulher, o TP 
traz nesta edição a história 
de três mulheres que se des-
tacam em suas profissões. 
Cada uma falou sobre a sua 
história, profissão e obstá-
culos vencidos. 

NÁDIA - Em Pedras Altas, 
a equipe entrou em contato 
com a vereadora Nádia 
Padilha Venancio (PT), que 
foi eleita para presidir a 
Câmara neste ano. Segundo 
ela, o cargo da presidência 
já foi ocupado por duas 
mulheres que assumiram 
provisoriamente, mas em 
eleição de chapa, Nádia é 
registrada como a primeira. 

Ao ser questionada 
sobre a sua vida na polí-
tica, Nádia afirmou que 
nunca havia tido intenção. 
“Entrei porque já fazia al-
guns trabalhos voluntários 
na comunidade há alguns 
anos, e vim com o intuito 
de poder ajudar ainda mais 
em diversas áreas, não só 
na minha comunidade, mas 
nos arredores e na cidade 
também”, explicou. 

A vereadora já está 
em seu segundo mandato, e 
em 2020 foi a terceira mais 
votada no município com 
134 votos. Em relação aos 
desafios enfrentados sen-
do mulher, Nádia afirmou 
ser difícil citar apenas um. 
“Além de enfrentar meus 
próprios desafios na política, 
ainda tenho os da vida pes-
soal. Sou mãe, esposa, filha, 
tia, amiga e dona de casa. 
Não reclamo, pois todas as 
dificuldades nos deixam 
mais fortes”, destacou. 

Em relação ao pre-
conceito em sua posição, 
a petista afirmou não ter 
sofrido nenhum ao longo 
destes sete anos de verean-
ça. “Sempre fui respeitada! 
Agora sendo presidente, 
alguns detalhes aparece-
ram, mas nada melhor que 
um bom diálogo e respeito 
para conseguir resolver. Os 
nove vereadores sempre 
foram parceiros, e sempre 
trabalharam pelo mesmo 
objetivo, o desenvolvimen-
to do nosso município em 
todas as áreas”, finalizou. 

Nádia tem 40 anos, 
um filho e é moradora do as-
sentamento Nossa Senhora 

CENTRO DE EDUCAÇÃO POPULAR E PESQUISA 
EM AGROECOLOGIA/CEPPA 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO - Assembleia Geral Ordinária
 O coordenador do Centro de Educação Popular e Pesquisa em Agroeco-
logia/CEPPA, convoca todos os associados e associadas para Assembléia Geral 
Ordinária, a realizar-se no dia 22/03/2023 na sede do CEPPA, Assentamento 
Roça Nova, município de Candiota/RS. Com início previsto para às 13:00hs em 
primeira chamada, com presença mínima de 2/3 dos sócios. Às 14:00hs em 
segunda chamada com cinqüenta por cento mais um dos sócios presentes e ás 
15:00hs em terceira e última chamada, com presença mínima de 10 associados, 
para deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA:
a) Prestação de contas e balanço do último período;
b) Apresentação de novos associados;
c) Eleição da nova diretoria;
d) Eleição do novo conselho fiscal;
e) Outros assuntos de interesse.

Candiota/RS, 06 de março de 2023.

MANOEL EURICO DOS SANTOS
Coordenador Geral do CEPPA

QUEM ASSINA O JORNAL IMPRESSOQUEM ASSINA O JORNAL IMPRESSO

TEM NOTÍCIAS E CONTEÚDOS TEM NOTÍCIAS E CONTEÚDOS 
EXCLUSIVOS  E EM PRIMEIRA MÃOEXCLUSIVOS  E EM PRIMEIRA MÃO

da Glória. 

MARIA INÊS – Maria Inês 
Valério Farias, 54 anos, é 
muito conhecida no muni-
cípio de Candiota pela sua 
profissão e competência na 
área da elétrica da Prefeitu-
ra. Formada em 1992 pela 
Escola Técnica Federal de 
Pelotas (ETFPel), em Ele-
trotécnica, Inês atua há 28 
anos na Capital do Carvão.

No concurso rea-
lizado pela Prefeitura em 
1994, Inês concorreu com 
mais oito pessoas para o 
cargo, e conseguiu a única 
vaga disponível. Ela já foi 
chefe do seu setor, mas 
gosta mesmo é de estar 
realizando trabalhos fora 
de uma sala. “Eu trabalho 
na manutenção elétrica, na 
iluminação pública, nos 
quadros de comando das 
estações de tratamento da 
água, e toda manutenção 
elétrica que a Prefeitura 
necessite. Subo em poste, 
trabalho no alto com o 
munck, subo no forro, aju-
do o pessoal da internet e 
telefonia quando precisam 
passar os cabos e ajudo 
na execução de projetos”, 

conta ela. 
Ao ser questionada 

sobre os preconceitos en-
carados, ela afirmou ter pas-
sado por alguns no começo, 
por ser uma mulher atuando 
em uma área que é vista 
como masculina. “Acharam 
que por ser mulher e ser 
muito pequena eu não teria 
força para trabalhar com 
coisas pesadas, mas fui lá e 
provei que eu era capaz. Eu 
não precisava carregar peso, 
mas eu precisava saber 
ligar os fios”, afirmou em 
tom de ironia. Além disso, 
Inês disse que atualmente 
trabalha igualmente com os 
seus colegas homens, mas 
tudo dentro da sua força e 
limitações. 

Como assumiu há 
mais de duas décadas atrás, 
havia muito preconceito em 
sua profissão. “Na época, 
em 1995, era um serviço 
masculino, tanto que na 
minha turma éramos 13 e 
só eu de mulher. Hoje não 
sofro mais esse tipo de 
preconceito, até porque sou 
a única eletrotécnica da 
Prefeitura e tudo passa por 
mim”, ressaltou. 

Sobre a escolha do 

curso, Inês citou que sempre 
gostou da parte da manu-
tenção. Mesmo sendo um 
trabalho de alto risco, ela 
afirmou não ter passado por 
nada grave ao longo desses 
anos enquanto trabalhava. 
“A gente sabe que essa 
profissão é perigosa, muitas 
vezes nós trabalhamos com 
a rede ligada, porque não 
tem como desligar. Claro, 
já levei pequenos choques, 
mas nada que colocasse a 
minha vida ou de um com-
panheiro de trabalho em 
risco”, finalizou. 

Inês é natural de Rio 
Pardo (RS), mas reside há 
muitos anos em Pinheiro 
Machado. 

DEBORA - Debora de Mou-
ra Etcheverria, 39 anos, é 
moradora do bairro Seival, 
em Candiota. Há mais de 
três anos, Débora trabalha 
como motorista de cami-
nhão da empresa Fagundes, 
que também fica localizada 
no bairro. 

Em conversa com o 
TP, Débora que também é 
mãe, afirmou que sempre 
almejou esta profissão. “Eu 
sempre tive uma visão de 

querer ser motorista, mas 
como eu sempre trabalhava 
na usina na área de manu-
tenção, fui realizando meu 
objetivo até então. Quando 
as vagas no mercado de 
trabalho foram ficando cada 
vez mais difíceis, resolvi 
fazer minha carteira D”, 
contou, afirmando que seria 
mais um investimento e 
mais uma oportunidade no 
mercado de trabalho. 

Além disso, Débora 
disse que sabia que não 
seria nada fácil conseguir 
emprego sem experiência. 
“Eu não tinha experiência e 
não sabia nada, mas graças 
a Deus a empresa Fagundes 
me deu uma oportunidade 
de começar do zero. Me 
deram todo treinamento 
necessário, e me aperfei-
çoaram e hoje eu exerço a 
profissão”, destacou. 

Em relação a precon-
ceitos, a motorista afirmou 
não ter sofrido nenhum tipo. 
“Na empresa não tive em ne-
nhum momento preconceito, 
pelo contrário, a empresa 
incentiva mulheres, e dá su-
porte para exercer qualquer 
atividadeentre motoristas e 
operadores”, afirmou. 

Inês atua há 28 anos no setor de elétrica de Candiota Débora sempre almejou trabalhar como motorista 

Divulgação TPArquivo TP
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Por dentro dos Legislativos

Resumo dos pronunciamentos durante a ses-
são ordinária do dia 2 de março de 2023.

DALVIR ZORZI (PT), falou sobre a ida 
até Brasília, destacando as reuniões que 
participaram durante os dias que esti-
veram na capital, incluindo o Palácio do 
Planalto, Congresso Nacional e Defesa 
Civil. Entre as pautas estão inclusas a 
estiagem, estradas e saúde do município. 

HUGO TEIXEIRA (PT), também citou a 
ida até Brasília, destacando as reuniões 
que participaram. Na Defesa Civil, o 
vereador enfatizou que ficou acertado o 
envio de cestas básicas e combustível 
para os caminhões que estão distribuindo água no interior do 
município. Ainda em sua fala, Hugo citou a visita dos ministros em 
Hulha Negra, dizendo que é preciso levar a sério o Legislativo e 
a população hulhanegrense. 

GETÚLIO PORTO (PDT), disse que a ida até Brasília rendeu, e 
citou as críticas recebidas pela população em relação a viagem 
dos vereadores. Na oportunidade, Getúlio informou que o depu-
tado Pompeo de Mattos (PDT), irá mandar uma emenda de R$ 
100 mil para a Saúde. 

DIEGO RODRIGUES (PP), citou a visita dos ministros no mu-
nicípio, que possibilitou a visibilidade do produtor rural e da 
situação vivida. O vereador disse que não viu nenhuma solução 
concreta em relação a estiagem na cidade e na região. Perguntou 
quem pode garantir que no próximo ano não haverá novamente 
uma estiagem, citando que não há programas de irrigação no 
governo. Afirmou que é preciso projetos, não só para este ano, 
mas para os próximos também. Falou sobre a terceira campanha 
do quilo, informando que no dia 1º de abril estarão nas ruas ar-
recadando alimentos para entregarem às famílias mais carentes. 

JORGE COELHO (PDT), falou sobre o Carnaval Fora de Época 
que aconteceu no munícipio, parabenizando os organizadores. 
Também citou o evento de Carros Rebaixados da cidade, dizendo 
que foi muito bom para a comunidade. Em relação aos ministros, o 
vereador falou que não adianta passar o mel na boca dos produ-
tores e não fazer nada. 

TANIRA MARTINS (PTB), também falou sobre a viagem para 
Brasília, com a presença de todas as bancadas. Informou que nen-
huma cesta básica e nenhum combustível irá chegar no município 
sem a realização de um projeto, afirmando que o governo federal 
está fazendo a sua parte. Falou sobre a verba encaminhada pelo 
deputado federal Marcelo Moraes (PL), no valor de R$ 200 mil para 
realizar a pavimentação de mais uma quadra da rua Pedro Rabione 
Sacco. Agradeceu os Insanos pelo evento de carros rebaixados. 

LUIZ GUSTAVO DIAS (PP), o vereador e presidente da Câmara 
também falou sobre a ida até Brasília, informando que haverá 
R$ 100 mil para a Saúde. Também citou o caminhão-pipa que 
será mantido por três meses, além do combustível para mantê-
lo. Também falou sobre as cestas básicas que serão distribuídas 
para a população. Afirmou que é preciso investir em Estação de 
Tratamento de Água (ETA) e nas estradas. Agradeceu aos fun-
cionários da Câmara pela ajuda na organização do evento que 
recebeu a presença dos ministros. 

HULHA NEGRA  
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RESULTADOS UNIDOS SOMOS MAIS FORTE

 7 a 9 de março  de 2023

Equipe fez foto com a bandeira do município

CLASSIFICAÇÃO GERAL
1º lugar feminino 3km – Luisa Giampaoli (Pelotas)
1º lugar masculino 3km – Eduardo Schimit (Candiota)
2º lugar feminino 3km – Riany Garcia (Pelotas)
3º lugar masculino 5km – Edmilson Machado (Candiota)

POR CATEGORIA (todos 5km)
1º lugar masculino, categoria 16 a 19 anos – Gregory Farias (Candiota)
2º lugar masculino, categoria 16 a 19 anos – Cauã Maia (Candiota)
2º lugar masculino, categoria 30 a 34 anos – Doclézio Lima (Candiota)
3º lugar masculino, categoria 20 a 24 anos – Juliano Soares (Candiota)
3º lugar masculino, categoria 16 a 19 anos – Lohan Fagundes (Candiota)

Divulgação TP

A equipe de esportes 
liderada pelo pastor 
Cristiano Schimit, 

com a colaboração do seu 
filho Cristian – proprietário da 
barbearia Barber Shop Schi-
mit (patrocinadora da equipe), 
conquistou no último dia 26 
de fevereiro, importantes 
resultados na etapa de atletis-
mo promovida pelo Serviço 
Social do Comércio (Sesc), 
na praia do Laranjal, em Pe-
lotas. O evento é a tradicional 
Rústica e Caminhada Estação 
Verão Sesc, etapa 2023.

A equipe Juntos So-

Equipe de Candiota conquista bons 
resultados em Rústica do Sesc de Pelotas

JUNTOS SOMOS MAIS FORTE

QUEM ANUNCIA, VENDE

mos Mais Forte, que reú-
ne vários candiotenses, mas 
também atletas pelotenses, 
disputou as mini-maratonas 
de 3km e 5km. Ao todo, na 
classificação geral, foram 
quatro pódios, sendo três 
na corrida de 3km e um no 
5km. Já na classificação por 
categoria, somente os atletas 
de Candiota conquistaram 
outros cinco pódios nos 5km 
(ver quadro).

Segundo Cristiano, a 
equipe se prepara para par-
ticipar de algumas etapas do 
Circuito Sesc de Corridas, 

que já teve a primeira este 
ano no dia 5 de fevereiro, em 
Atlântida, no Litoral Norte, 
e a segunda será no dia 12 
de março, em Caxias do Sul. 
Ao todo são 19 etapas, sendo 
a final em Santa Maria, com 
a final estadual, no dia 3 de 
dezembro.

A ida a Pelotas foi 
custeada por uma rifa e com 
apoio da Prefeitura de Can-
diota.

Para apoiar a equipe 
basta ligar ou passar mensa-
gem de WhatsApp pelo (51) 
99766-3551.

A equipe conquistou quatro pódios no geral e cindo por categoria


